

Diagonales : La traversée de la porte Maillot

26-01-2016

Les chauffeurs de taxi parisiens ont choisi de bloquer la porte Maillot. C'est le signe d'un goût sûr et d'une belle érudition. La porte Maillot doit en effet son nom à la révolte des Maillotins – ainsi désignés parce qu'ils étaient armés de maillets – en 1382, au début du règne de Charles VI, alors âgé de 14 ans. Quelque 30 000 commerçants et artisans parisiens mécontents de la politique fiscale de leur jeune roi retrouvent, à l'emplacement actuel de la porte Maillot, des paysans venus de Clichy et des Ternes. Ensemble, ils se dirigent vers Saint-Denis, à la rencontre de Charles VI, de retour de la guerre (de Cent Ans). Le chemin qu'ils empruntent, grosso modo sur le tracé du boulevard périphérique d'aujourd'hui, portera dans le langage populaire, jusqu'au milieu du XIXe siècle, le nom de Chemin de la Révolte. Et le lieu du rassemblement prendra celui de porte de la Révolte et, plus tard, de porte Maillot.

Raconter l'histoire de Paris dans les encombrements : une façon pour les chauffeurs de résister aux VTC ?

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com